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FECHA: JULIO 19 DE  2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Le dispararon al contratista” 

 “Se aleja aeropuerto para Tizayuca: FOR” 

 “Aeropuerto en Hidalgo, cada vez más lejano” 

 “Descubren Fardo Mortuorio, el primero de su tipo” 

 
“Se aleja más el aeropuerto: FOR” 

 
“Agrupaciones del sector en defensa del campo” 

 “Transparencia en contratación de docentes” 

 “Transparenta acuerdo contratación docente” 

 
“Piden rastreo de celulares del crimen” 

 
“Quitan apoyo a luz” 

 
“Informa INEGI que el empleo creció en junio; mejora el número de inscritos al 
IMSS” 

 “Ex funcionarios, atrás de negocios con enérgeticos” 

I N S T I T U C I O N A L 

El Sol de Hidalgo- Con nuevos partidos, mayor presupuesto en prerrogativas 2015: Mientras que en el ámbito 
nacional el presupuesto para partidos políticos no aumenta aunque se registren nuevos organismos, en Hidalgo deberá 
ampliarse, para cerrar el año, cerca de medio millón el que destina el Instituto Estatal Electoral (IEE) a las prerrogativas 
generales en caso de tramitar el beneficio Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el Partido Encuentro Social (PES) 
y el Partido Humanista. Mario Pfeiffer, consejero presidente del IEE, informó esta situación, agregando lo que esos 
nuevos partidos deberán tramitar en Hidalgo: "Tendrán que acreditar con el registro nacional su calidad de partidos 
políticos nacionales, y en su caso desde la incorporación en las mesas de debate del Consejo General; acreditar a quien 
quiera que lo represente y desde luego el impacto con el financiamiento, para lo cual debemos contemplar una 
ampliación presupuestal". Consideró que de registrarse ante el IEE los tres organismos políticos de reciente creación se 
requerirían aproximadamente 500 mil pesos para entregarles su respectiva prerrogativa de lo que resta en el año, 
aunque esta semana aún ninguno ha comenzado su acreditación ante el instituto. 
EN 2015, PRERROGATIVAS PASARÁN DE 23 A 90 MILLONES. 
 Lo anterior ocurre a diferencia del ámbito federal con el Instituto Nacional Electoral (INE), el que cuenta con una bolsa 
fija anual de 3 mil 810 millones de pesos para distribuir recursos a los siete partidos políticos, y ahora también entre los 
nuevos de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el Partido Encuentro Social (PES) y el Partido Humanista. 
"La propia legislación electoral establece la obligación del Instituto de brindar las prerrogativas que corresponden a los 
organismos políticos con registro nacional, o bien locales, que en Hidalgo no tenemos. Sin embargo, sí es una obligación 
dar esta prerrogativa", explicó Mario Pfeiffer. Citó que las bolsas federal y estatal que se entrega a los partidos políticos 
son distintas, y más será la propia de Hidalgo para el próximo año, pues de aproximadamente 23 millones que entrega 
en 2014 a los siete partidos políticos con registro, en 2015 subirá a más de 80 millones de pesos. Este aumento, apuntó, 
dependerá de que se aplique la fórmula federal que trajo la reforma en materia electoral, lo cual no es obligatorio y 
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antes, forzosamente, debe adecuarse la legislación local en la materia, cuestión que no ha sucedido. "Sí incrementaría 
considerablemente... más del 200 por ciento de los 23 millones que actualmente se das a los partidos políticos, porque 
estamos hablando de 85 y 90 millones", reconoció para concluir el tema. (Redacción, Ojo Política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Sol de Hidalgo- Luis Baños Gómez, nuevo secretario general panista: El presidente del Partido Acción 
Nacional en Hidalgo, Alejandro Moreno, presentó a Luis Enrique Baños Gómez como nuevo secretario general del 
organismo político, sustituyendo a Jorge Miguel García Vázquez. El dirigente panista dio su espaldarazo a Miguel García, 
considerando que su labor y desempeño "fueron determinantes para la construcción, el fortalecimiento y la estabilidad de 
la vida institucional del PAN". Agradeciendo a Miguel García su incorporación como representante del PAN ante el 
Instituto Estatal Electoral, Moreno Abud dijo que con este nuevo nombramiento Acción Nacional va a seguir manteniendo 
su unidad y su compromiso con la militancia y las estructuras en cada municipio de Hidalgo y con ello lograr ser más 
competitivo. "Estoy convencido de que Luis Enrique Baños Gómez cuenta con toda la experiencia y las capacidades 
necesarias para desempeñarse con éxito al frente de su nuevo encargo", opinó el líder estatal del PAN. (Redacción, Ojo 
Política) 
El Sol de Hidalgo- Priistas promueven valores de respeto y tolerancia: Con el lema "Aprender a debatir para 
defender nuestras ideas", Juan de Dios Pontigo Loyola, secretario general del Comité Directivo Estatal del PRI, inauguró 
el programa Círculos de Debate, el cual tiene como propósito motivar a los integrantes de este instituto político a 
incrementar su capacidad de argumentación bajo los valores del respeto y tolerancia. Juan de Dios Pontigo destacó que 
con este tipo de concursos dotarán a la militancia priista de herramientas teóricas y prácticas que les permitan defender 
sus ideales con argumentos basados en razonamientos sólidos y persuasivos.Para este evento, destacó el priista, se 
espera una gran cantidad de participantes de diversos municipios del territorio hidalguense. Asimismo, detalló que el 
ganador representará a la entidad en la etapa nacional, la cual se llevará a cabo el primero de agosto del año en curso en 
la Ciudad de México. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Criterio- Firma INEE convenio de evaluación: El gobierno de Hidalgo firmó un convenio de colaboración con el 
Instituto Nacional de Evaluación de la Educación (INEE), por lo que partir del siguiente ciclo escolar más de 25 mil 
profesores serán calificados por la institución para determinar sus competencias docentes. Eduardo Backhoff, consejero 
del INEE, destacó que el acuerdo se establecerá con cada una de las entidades federativas y finca las bases para 
instrumentar las leyes secundarias de la reforma educativa, así como garantizar que los estudiantes recibirán una 
educación de calidad. El funcionario federal destacó que Hidalgo tiene un gran reto para elevar la calidad y excelencia del 
sistema educativo, pues a partir de las nuevas políticas, “quienes aspiren a incorporarse en esta tarea tendrán que ser 
evaluados y contar con el perfil que demanda la sociedad”. Francisco Olvera, gobernador del estado, destacó que el 
acuerdo suma a Hidalgo al mandato de ley y sus reformas, que tienen como objetivo ponderar a la educación como “la 
gran palanca de desarrollo”. El mandatario señaló que la correcta evaluación de quienes aspiran a ser docentes dará 
certeza en los alumnos, padres de familia y la sociedad. (Miriam Avilés, página 04). 
 
Milenio- Garantizan transparencia en el contrato de docentes ( Alejandro Reyes, página 07) 
Crónica- Asume estado compromiso total con la reforma educativa: Olvera (Alberto quintana, página 03) 
Plaza Juárez-Firman convenio Hidalgo e INEE (Natalia López Pazarán, página 03A) 
El Independiente-Promete gobierno tranparencia en contratación de docentes (Redacción, página 03) 
Uno más uno- Impulsar a la educación como palanca del desarrollo del país: JFOR (Redacción, página 05) 
Síntesis-Signan acuerdo en materia educativa (Tania Monroy, página 03) 
Criterio- Se aleja sueño de un aeropuerto: Olvera: Mientras el proyecto de la refinería Bicentenario se estancó, la 
posibilidad de construir un aeropuerto en Hidalgo se visualiza cada vez más lejana por la alternativa real de que se 
autorice la extención del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) en el Lago de Texcoco, reconoció el 
gobernador Francisco Olvera. El mandatario aceptó que ante la propuesta (cada vez más cercana) de construir una 
terminal área en los terrenos adjuntos al aeropuerto capitalino, se reduce la necesidad de que el gobierno federal 
autorice uno en Hidalgo.  Como única opción, señaló, podría trasladarse la base aérea militar de Santa Lucía, que se 
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ubica en Edomex, a la región de Tizayuca. El gobernante explicó que la propuesta para cambiar la base es analizada por 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. “No depende de nosotros, apenas está en estudio, pero es un tema que 
tocará decidir al gobierno federal”, señaló al finalizar la firma de convenio de colaboración con el Instituto Nacional de 
Evaluación de la Educación (INEE). Respecto a la refinería Bicentenario, que se encuentra detenida en la región Tula y 
que operaría en 2018, Olvera mencionó que la consolidación del proyecto se encuentra sujeto a la reforma energética. 
Corresponderá a las autoridades en la materia y a Pemex abrir nuevos esquemas de inversión para la participación de la 
iniciativa privada. El tren de refinación y un proyecto aeroportuario para Hidalgo son dos de los cinco compromisos que 
firmó el presidente Enrique Peña Nieto durante su campaña, en 2012.El Plan Nacional de Infraestructura 2014- 2018 
señala una partida para una terminal área en Hidalgo, pero la federación no determinó cuáles son las características de 
éste. (Miriam Avilés, página 04) 
 
Milenio-El aeropuerto es un tema cada vez más ñejano: FOR  (Alejandro Reyes, página 06) 
Plaza Juárez-Aeropuerto y refinería seguirán en el tintero (Natalia López Pazarán, página 05A) 
El Independiente-Se aleja aeropuerto para Hidalgo; refinería pospuesta: Olvera (Redacción, página 03) 
Síntesis-Se aleja más el aeropuerto: FOR (Tania Monroy, página 03) 
Crónica- Intercederá PAN por servidora omisa, expone Robles Acosta: La investigación de bienes a la regidora 
de Tepeapulco, Laura Mónica Varela Corona, sería el primer caso en Hidalgo que el Congreso interviene para que la 
funcionaria municipal cumpla con su declaración patrimonial y anual, por ello el Partido Acción Nacional (PAN) tratará de 
auxiliarla para presentar acuses y justificaciones, adelantó el diputado Juan Carlos Robles. La mesa directiva de la LXII 
Legislatura recibió el oficio de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) que solicita a la Comisión Inspectora del 
Congreso analice la situación de la asambleísta de extracción panista, luego de omitir parte de sus obligaciones como 
servidora pública, además de  incumplir con las sanciones. Por ello, la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior citará 
a la regidora para que justifique las razones por las cuales incumplió las multas que otorgó la ASEH, una de 12 mil 500 
pesos, así como requerir su presencia en oficinas del órgano fiscalizador para efectuar su declaración. “Estoy tratando de 
comunicarme con la regidora, la visitaremos en su casa para platicar e invitarla a que cumpla con esta declaración, 
nosotros como PAN estamos en la disposición de ayudarla para evitar que se investiguen sus bienes, sería el primer caso 
en Hidalgo y no queremos que los funcionarios emanados de Acción Nacional sean exhibidos”. El artículo 60 de la ley de 
la Auditoría Superior del Estado establece que en caso de que los servidores públicos de elección popular no presenten 
declaración inicial, anual o final en plazos señalados, se les impondrá una multa por el  equivalente a 200 veces el salario 
mínimo vigente, si persiste en su omisión darán aviso a la comisión, a fin de que con la autorización del pleno del 
Congreso, procedan con una investigación sobre la situación patrimonial del servidor público omiso. (Rosa Gabriela 
Porter, página 04) 
Crónica- Prepara el gobernador su cuarto informe de actividades, adelanta: Registra un gran avance la 
conformación e integración del cuarto informe de actividades a presentarse en septiembre ante el Congreso local y 
población hidalguense, adelantó el gobernador Francisco Olvera, luego de firmar un convenio de colaboración con el 
Instituto Nacional para la Evaluación Educativa (INEE). Explicó que el trabajo está adelantado y se sumará a las 
actividades ejecutadas durante estos meses, para presentar el documento por parte del gobierno estatal. Comentó que 
en su informe dará a conocer diferentes temas, como es el buen ritmo que mantienenvariasobras, atendiendo las 
demandas y necesidades básicas de la población. En estos últimos meses se fortaleció al Sector Salud, al concretarse la 
construcción de distintas clínicas en las comunidades, el sistema educativo registra un incremento en cobertura en el 
nivel medio superior. Olvera Ruiz añadió que en la parte sur del estado se generan nuevos empleos con la instalación de 
nuevas empresas, lo que permite ubicar a Hidalgo por arriba de la media nacional en este rubro. Consideró que no puede 
hacer un planteamiento de manera directa, ya que los avances se presentan en diferentes líneas y acciones del gobierno 
del estado de Hidalgo. El mandatario manifestó que cuando se presente el cuarto informe de actividades 
gubernamentales, el avance del Tuzobús registrará un 60 por ciento en su construcción, además de que el concepto fue 
totalmente diseñado. En este contexto los transportistas que participan en el proceso del proyecto están plenamente 
comprometidos; por lo que respecta a la refinería y el aeropuerto siguen siendo temas pendientes, declaró. (Alberto 
Quintana, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se generó información” 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

¿Si son reales, dónde están?: Hace dos años unas 52 organizaciones políticas en el país presentaron su solicitud de 
registro como partido político, la cifra decantó en 19 agrupaciones y al final, el ahora Instituto Nacional Electoral (INE) 
sólo otorgó registro a tres de ellas: Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Encuentro Social y Partido Humanista. 
El primero tiene como presidente formal a Martín Batres Guadarrama, aunque todos sabemos que quien domina es el dos 
veces candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador; el segundo tiene como representante a nivel nacional a 
Hugo Erik Flores Cervantes; y el tercero a Ignacio Irys Salomón, Javier López Macías y a Ricardo Pinacho Ruiz. En 
Hidalgo el dirigente de Morena es Andrés Caballero Zerón, un profesor formado en las aulas de El Mexe, fundador del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), al que renunció cuando López Obrador anunció la intención de convertir su 
movimiento en partido político. Zerón Caballero es además militante de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), formó parte de la dirigencia de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), como secretario de Cultura y Recreación con Moisés Jiménez Sánchez, y como secretario de Participación Social 
en el período de Alejandro Soto Gutiérrez. Su terquedad lo hizo ganarse un sitio en el ánimo de López Obrador y hoy 
tiene la gran responsabilidad de hacer de Morena un partido distinto a los demás, cosa nada fácil, cuando ya va a recibir 
prerrogativas y sabemos que cuando a una noble causa la toca el dinero se tuerce su esencia. De Morena sabemos el 
origen de su formación, pero nada sabemos de los otros dos partidos, si realizaron sus 300 asambleas que manda la ley, 
o cómo hicieron para ganar su registro. De haber hecho sus asambleas, una por distrito federal electoral, entonces 
pensaríamos que no hicieron las siete de Hidalgo, tampoco una estatal que se sepa, como sí lo hizo Morena, para reunir 
a más de 6 mil acreditados. Entonces, dónde están y como ganarán adeptos. 

(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que quienes dieron de qué hablar de nueva cuenta son los dirigentes del sindicato de trabajadores de la Secretaría de 
Salud, pues otra vez vuelven a señalar a su líder, Sonia Ocampo, de corruptelas y malos tratos hacia sus agremiados. 
Ahora dicen que un grupo de trabajadores que fueron dados de baja del sindicato acusan amenazas por parte de su 
líder, además de que algunos más han sufrido hasta golpes por parte del hijo de Sonia Ocampo, por lo que ya les urge 
renovar la dirigencia sindical, que no falta mucho. 

:Que después de una semana de que un grupo de vecinos de la colonia el Nith, perteneciente al municipio de 
Ixmiquilpan, ha estado negando el paso del transporte público por esa zona debido a que ridículamente piden una 
cuota a los concesionarios de 11 mil pesos mensuales por unidad para dejarlos pasar, el subsecretario de Gobierno en 
la zona, Gerardo Canales ha hecho oídos sordos para tratar de media en el conflicto que afecta los habitantes y a los 
choferes. 

“EL PEPE” 
El coordinador de Movimiento Ciudadano,  Álvaro Miranda ahora es conocido como El Pepe(nador) por aquello que 
recoge la basura que otros ya no quieren, haciendo alusión a la llegada de los ex verdes ecologistas que se refugiaron en 
el partido naranja. Es el chiste de moda en el PRI. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 
Guillermo Galland vs Eleazar García 

Y el que volvió a soltar su veneno esta semana fue el diputado local panista Guillermo Galland, quien al parecer no se ha 
cansado de criticar a la administración capitalina, pues según él la nómina del municipio de Pachuca está inflada, lo que 
afecta las finanzas en la presidencia; sin embargo, ni tardo ni perezoso el alcalde Eleazar García salió a defenderse y 
hasta les dijo a los reporteros que seguramente las críticas de Galland hacia él son debido a: “...seguramente le volé 
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alguna novia en la secundaria...” Pero mientras son peras o manzanas, ambos ya practican el siguiente ataque, dicen. 

¡LOS ANTORCHOS AL FIN DIERON EL RABO A TORCER! 

Tras cuatro meses de que los pachuqueños aguantaran olores fétidos provenientes de la carpa de Antorcha Campesina, 
además de piropos y cascaritas de futbol, por fin les llegaron al precio; pero, ¿qué  fue lo que pidieron al Gobierno 
estatal? Aquí el pliego. 

CAPACITACIÓN Guadalupe Orona pidió les paguen el curso llamado “Cómo pedir chichi al Gobierno sin morir en el 
intento”, impartido por la UNTA. 

DESPENSAS Los antorchistas pidieron alimentos por un año, cuando se les acaben montarán de nuevo su campamento 
el año que viene. 

TRANSPORTE PROPIO Pidieron que se les compren nueve autobuses nuevos equipados con clima, para cada una de 
las regiones, porque eso de rentar combis y micros para traer a la borregada es para los pobres, dijo Orona. 

CONSULTAS MÉDICAS Pidieron sobre todo consultas con el dentista, pero no con cualquiera, pues quieren 
específicamente sean atendidos por Luis Gil Borja. 

(Redacción, pagina 03) 
Independiente-El Socavón: 
 
Parece que la seguridad está de vacaciones permanentes en la Huasteca. 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Fortalecer al rubro educativo es uno de los objetivos del gobierno que encabeza Francisco Olvera, debido a que el 
mandatario considera a dicho ámbito como uno de los pilares que sostiene el progreso social y el desarrollo de pueblos y 
comunidades del estado; por ello la firma del convenio con el INEE valida esfuerzos para garantizar un clima de armonía 
y ante todo transparencia respecto a contratación del personal docente para las aulas de la entidad. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-: Lourdes Osorio. Confirma la delegada del IMSS en la entidad que su conocimiento del rubro y su actitud 
propositiva resultan elementales para guiar las riendas del organismo hacia una mejora continua; aunque Osorio Chong 
enfrenta diversos retos también demuestra que la voluntad política y la apertura a nuevas ideas sirven como escalones 
para ascender en el edificio de la excelencia al que muchos aspiran. 

Abajo-: Israel Mendoza. En el otro lado de la moneda aparece el subdelegado médico del ISSSTE pues muy poco es lo 
que se conoce sobre las tareas que desempeña el área a su cargo, además de que las quejas sobre el desempeño del 
personal y su atención a los derechohabientes es una constante que no puede frenarse. Sin embargo, Mendoza López 
aún tiene tiempo para remediar. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RECORRIDO 
El gobernador Francisco Olvera comenzará la próxima semana con una intensa gira de trabajo por la 
Huasteca hidalguense, donde será acompañado por su esposa, la presidenta del Patronato del Sistema 
DIFH, así como algunos integrantes de su gabinete. Durante dos días Olvera Ruiz y los funcionarios que le 
acompañen recorrerán diversas comunidades donde harán anuncios importantes y entregarán obras y acciones 
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pendientes para esta región de la entidad. 
 
MEDALLA 
En unos cuantos días el Congreso local entregará la medalla Don Miguel Hidalgo y Costilla a familiares de 
Juana Estela Bulos Nicolás, reconocimiento que quedó pendiente para otorgar el año pasado ante el 
incumplimiento de la 61 Legislatura, en dicho evento está prevista la asistencia del gobernador Francisco 
Olvera y algunos otros personajes de la política local. 
 
PENDIENTES 
Afirmaron los grillitos que es constante el malestar de diputados locales respecto a la emisión de dictámenes 
en las comisiones permanentes legislativas, ya que existen muchos asuntos pendientes; priistas, 
perredistas, panistas y hasta los emanados de Nueva Alianza tratan de cabildear o convencerse entre ellos 
para agilizar todos los temas, ya que faltan sólo cuatro sesiones para concluir el Segundo Periodo Ordinario. 
 
AUMENTO 
Lejos de brillar por su competencia y acciones a favor de la población a la que supuestamente representan, resulta que 
los regidores de Tlahuelilpan acordaron, después de una sesuda discusión entre ellos y obviamente sin 
consentimiento de nadie más, incrementarse sus salarios en un 30 por ciento, lo que no significa otra cosa 
más que ganarán alrededor de 10 mil pesos. Muy buenos, considerando que casi nunca hacen nada. 
 
COLCHÓN 
Debido a supuestos despidos injustificados el presidente municipal de Chilcuautla, Silvano Ramos López, ha 
tenido que hacer, como dijera la conseja popular, “un guardadito” de 5 millones de pesos dentro del erario 
público, esto con el fin de liquidar a los ex trabajadores quienes ya lo amenazaron con demandar ante la 
Junta de Conciliación y Arbitraje. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

Milenio-Avala INE estrategia para elección de PRD: El Instituto Nacional Electoral (INE) definió la organización de 
la Jornada del 7 de septiembre con motivo de la elección de integrantes del consejo nacional, consejeros estatales y 
municipales y Congreso Nacional del PRD. En sesión extraordinaria, la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos 
aprobó la instalación de 8 mil 204 casillas para la recepción de votos de más de 4 millones de afiliados. También aprobó 
la Estrategia de Integración de las Mesas Receptoras de la Votación para la Elección interna de ese panido, por lo que 
sorteó mes y letra para definir a los militantes que fungirán como funcionariusde casita. El resultado fue que quienes 
nacieron en abril y su apellido comienza con la letra T son los que deben participar en la recepción de los votos. El 7 de 
septiembre, el INE instalará 5 mil 590 casillas básicas y 2 mil 614 contiguas en el país; Distrito Federal, Estado de México 
y Guerrero tendrán el mayor número. Durante la sesión estuvieron presentes los directores ejecutivos de Prerrogativas y 
Part idos Políticos, de Organización Electoral, del Registro Federal de Electores, de Administración, de Capacitación 
Electoral y Educación Cívica, así como el titular de la Unidad de Servicios de Informática del INE. De igual forma se avaló 
que en el contexto del proceso de registro se corrijan las listas de candidatos cuando no hayan sido incluidos en la lista 
de elegibles aprobada ya por el INE. Se instruyó a las Juntas Locales y Distritales a que realicen todo lo necesario y 
procedan con el registro de los afiliados que, con motivo de una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), posean el derecho de ser elegidos dentro del proceso de selección. En días pasados, el órgano 
jurisdiccional ordenó al PRD integrar a la lista de elegibles a Mónica Soto Elfzaga, luego de haber sido excluida por un 
error de captura que establecía que su afiliación era menor a seis meses. Además, la comisión de prerrogativas definió la 
estrategia de capacitación y selección de ciudadanos que se desempeñarán como coordinadores e  instructores, durante 
el proceso. (Carolina Rivera, página 21) 
El Universal- Piden rastreo de celulares del crimen: Debido a que los esquemas y programas implementados para 
el bloqueo de llamadas telefónicas desde el interior de los penales no han evitado que se sigan realizando extorsiones 
telefónicas, el Consejo Ciudadano de Seguridad propondrá en las próximas semanas un acuerdo entre el gobierno 
federal y las empresas de telefonía celular para el rastreo inmediato de celulares involucrados en la comisión de un delito.  
En la carpeta de trabajo que se entregará durante la 36 Sesión del Consejo Nacional de Seguridad al titular del 
Poder Ejecutivo, a gobernadores, secretarios de Seguridad, así como a procuradores y fiscales del país, los consejeros 
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proponen a la Federación contar con un “Enlace Dedicado” en las bases de datos de las telefónicas para que, a partir de 
una orden judicial, las autoridades puedan rastrear un celular.  A través de este sistema y del uso de tecnología de 
geolocalización, el gobierno federal tendría acceso inmediato al origen geográfico de una llamada, particularmente si está 
relacionada con extorsión e, inclusive, secuestro y delincuencia organizada. Además, permitiría bloquear e inhabilitar 
móviles utilizados en la comisión de delitos.  “A esta tecnología deben de sumársele acciones de identificación y rastreo 
de la huella de voz y de fortalecimiento de las aduanas y garitas de revisión, en el caso de los penales”, menciona la 
propuesta a la que tuvo acceso EL UNIVERSAL.  Para implementarla, los consejeros Andrea Ambrogi, Edna Jaime 
Treviño, Alejandro Martí, María Elena Morera y Miguel Ángel Treviño dicen que no es necesario modificar leyes o crear un 
marco normativo, ya que desde 2012 se realizaron reformas que permiten a las autoridades solicitar información a las 
compañías telefónicas en tiempo real sobre celulares vinculados a delitos.  “No es necesario un nuevo marco jurídico para 
dar este paso. Existe desde el 17 de abril de 2012 con la llamada de Geolocalización, un conjunto de reformas que 
permiten a la Federación solicitar a los concesionarios o permisionarios del servicio de telecomunicaciones la localización 
geográfica en tiempo real de los equipos de comunicación asociados a una línea ligada a un presunto delito”, explica la 
propuesta del Consejo Ciudadano de Seguridad.  Además del planteamiento de “Enlace Dedicado”, el Consejo 
Ciudadano de Seguridad insta al gobierno y a las compañías de celulares a realizar una campaña de concientización 
social sobre la importancia de que los usuarios conozcan la Identidad Internacional de Equipo Móvil (IMEI), así 
como impulsar una campaña para denunciar el robo de celulares al número 088 del gobierno federal, el cual además de 
atender las llamadas tendrá la obligación de comunicar al denunciante con los centros de atención de cada empresa.  “La 
campaña debe de hacer válido el acuerdo firmado el 19 de julio de 2012 entre el gobierno federal y telefónicas, en el que 
éstas se comprometieron a bloquear los teléfonos reportados como robados y a intercambiar las bases de datos de 
éstas”, dice el documento.  La propuesta indica que las extorsiones telefónicas y los robos o asaltos representan 50.14% 
de los delitos que se cometen en el país. El documento menciona que de los 27 millones 447 mil delitos reportados por la 
Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe), en 2013 el 28.56% 
corresponden a robos a transeúnte y 21.58% a extorsiones.  “Ello significa que cada 3.9 segundos un ciudadano es 
víctima de robo en México y cada 5.26 segundos un ciudadano es víctima de extorsión”, detalla el documento.  Al realizar 
el análisis de la incidencia delictiva, el Consejo Ciudadano de Seguridad establece una relación entre los asaltos a 
transeúnte y las extorsiones telefónicas, ya que, según la información, hasta 40% de los robos a transeúnte tiene el 
objetivo de hurtar el teléfono celular. Este delito, según la información, provoca y fomenta el mercado negro, así como 
secuestros y extorsiones telefónicas.  “En el caso de los intentos de extorsión telefónica, un buen número de estos casos 
se comete desde el interior de las cárceles, las cuales se han convertido en los call centers de la delincuencia”, refiere el 
documento.  Este aumento, menciona la carpeta de trabajo, se debe a que los esquemas de bloqueo de señales de 
celular en los penales que implementó el gobierno no han dado resultados, principalmente por la “corrupción y amenazas 
a la seguridad de autoridades penitenciarias”.   
GPS em vehículos de seguridad 
Otra de las propuestas que el Consejo Ciudadano de Seguridad presentará durante la reunión es en relación a la 
“deficiente” función de las policías, principalmente las actividades que realizan los elementos de tránsito y municipales.  
“Las policías de nuestro país tienen un grave problema para atender con oportunidad una llamada de emergencia. En 
México, el tiempo promedio de respuesta a una llamada de emergencia es de 17 minutos; la media internacional es de 
8”, refiere el documento.  Para solucionar este problema, se propone la instalación de sistemas de localización satelital 
(GPS) en todas las patrullas del gobierno federal, estados y municipios, lo que permitiría a las autoridades conocer en 
tiempo real dónde están y qué están haciendo los elementos a los que se les asigna una patrulla o vehículo. Junto a esta 
propuesta, también se pide regular las jornadas laborales de los policías, a través de la conformación de tres turnos que 
laboren sólo ocho horas. (Marcos Muedano, primera plana). 
La Jornada- Ex funcionarios, atrás de negocios con enérgeticos: Al menos seis compañías vinculadas a ex 
funcionarios del gobierno federal, quienes tuvieron en su momento acceso a información privilegiada, están al acecho de 
las nuevas oportunidades de negocios en el sector hidrocarburos, tras la instrumentación de la reforma energética, cuya 
discusión de leyes secundarias se realiza actualmente en el Senado. Diversos personajes políticos están relacionados de 
una u otra forma a empresas como Grupo Diavaz, OHL, Ienova, Iberdrola, Jacobs Engineering Group y Oro Negro, entre 
otras, las cuales incluso antes de la apertura total del sector energético han sido beneficiadas con contratos millonarios. 
El Grupo Diavaz, encabezado por Óscar Vázquez Sentíes, figura como uno de los 10 proveedores más importantes de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y se encuentra en todas las zonas estratégicas de la industria petrolera de México. El ex 
secretario de Hacienda, Pedro Aspe Armella, dirige el Fondo Evercore México Capital Partners, firma que posee 20 por 
ciento de la propiedad de Diavaz. Su origen se remonta a 1973 como empresa de buceo, con servicios de mantenimiento 
a estructuras y plataformas. Entre los funcionarios que trabajaron para Evercore de Aspe Armella figura el actual 
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secretario de Hacienda, Luis Videgaray. En los años recientes la expansión de Diavaz ha sido espectacular al participar en 
toda la cadena de valor de la industria petrolera, desde la producción de gas en Reynosa, Tamaulipas, distribución de gas 
en Monterrey, Nuevo León, optimización de campos petroleros (Ébano) en San Luis Potosí, desarrollo y producción de 
reservas de hidrocarburos en Poza Rica, Veracruz, y mantenimiento de ductos en Paraíso, Tabasco, entre otras 
operaciones. La empresa constructora Obrascón Huarte Lain Industrial (OHL), que en México preside José Ándres de 
Oteyza Fernández, quien se desempeñó como secretario de Patrimonio y Fomento Industrial de 1976 a 1982. Entre los 
integrantes del consejo de administración figuran Carlos Ruiz Sacristán, ex director general de Pemex en 1994, y 
posteriormente secretario de Comunicaciones y Transportes, de 1997 a 2000, durante el gobierno de Ernesto Zedillo, así 
como Jesús Reyes Heroles González Garza, director de Pemex entre 2006 y 2009. Antes fue secretario de Energía, de 
1995 a 1997, también en el gabinete del presidente Zedillo Ponce de León. Carlos Ruiz Sacristán también lidera la 
empresa Ienova, operadora de infraestructura energética, subsidiaria de Sempra Energy, acusada en el pasado de 
defraudación fiscal y lavado de dinero, así como de manipulación de los precios de la electricidad en Estados Unidos y de 
daños ambientales en México. IEnova ya es propietaria y opera varios sistemas de transporte, almacenamiento y 
compresión de gas natural y gas LP en los estados de Baja California, Chihuahua, Jalisco, Nuevo León, Sonora y 
Tamaulipas. También posee la Termoeléctrica de Mexicali, una planta de generación de electricidad de ciclo combinado 
alimentada con gas natural. Tiene capacidad de 625 megavatios (MV). También es coopropietaria de Energía Sierra 
Juárez, un parque eólico en desarrollo con capacidad proyectada de hasta mil 200 MV que se construirá en varias etapas 
en la cadena montañosa de Sierra de Juárez, en el estado de Baja California, la cual cuenta con importantes recursos en 
términos de la fuerza del viento. El proyecto pertenece al negocio conjunto con InterGen, en el que IEnova tiene 50 por 
ciento de participación. Esta primera etapa se ubicará cerca de la frontera con Estados Unidos, en la Rumorosa, Baja 
California. Dicha fase generará 155 MV de energía eólica, mediante 47 turbinas de 3.3 MV cada una. Se estima que 
entrará en operación el primer semestre de 2015. El proyecto se interconectará con el Sistema de Transmisión Suroeste 
(Southwest Powerlink), en la subestación East County de San Diego Gas and Electric (SDG&E). Eventualmente también 
podría conectarse directamente con la red de transmisión de México. Respecto del actual director de Pemex, Emilio 
Lozoya Austin, hijo de Emilio Lozoya Thalmann, quien fue director del Issste y secretario de Energía en el sexenio de 
Carlos Salinas de Gortari, también fue consejero de la constructora OHL, que ahora pretende incursionar en el sector 
energético. OHL México es subsidiaria de OHL España, la séptima compañía más grande del mundo en el sector de 
infraestructura del transporte. OHL ya obtuvo tres contratos relevantes con Pemex Refinación, uno para la construcción 
de una planta de hidrógeno, otro para la terminación de un gasoducto en la refinería de Cadereyta Jiménez, Nuevo León, 
y la construcción de una planta de cogeneración de 35 MV que se instalará en la refinería Francisco I. Madero, en 
Tamaulipas. Georgina Kessel, secretaria de Energía entre 2006 y 2011 y presidenta del consejo de administración de 
Pemex y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) durante la presidencia de Felipe Calderón, ahora es consejera 
independiente de Iberdrola, principal generadora de energía eléctrica privada en México y líder en energía eólica; es la 
quinta más fuerte de Europa y tiene presencia en México con desarrollos en Oaxaca y Puebla. Otro funcionario que ahora 
es empleado de empresas transnacionales es Juan José Suárez Coppel, quien fue director de Pemex entre 2009 y 
diciembre de 2012, y ahora colabora con la empresa Jacobs Nederland BV, subsidiaria de Jacobs Engineering Group, una 
de las más grandes proveedoras de servicios técnicos profesionales en el mundo. Desde 2004 obtuvo un contrato para 
construir 18 plataformas en el activo Ku Maloob Zaap, en la sonda de Campeche, con una inversión de 2 mil 500 millones 
de dólares. El primero de octubre de 2012, dos meses antes de que dejará el cargo como director de Pemex, a Jacobs 
Engineering Group se le otorgó un contrato para la ejecución del paquete de servicios para la planta recuperadora de 
azufre en la refinería de Tula. La empresa Oro Negro comenzó sus operaciones en febrero de 2012 y su finalidad es 
convertirse en un jugador líder en la industria mexicana de servicios petroleros. Tiene como socios a los fondos de 
inversión Axis, Ares y Temasek. El socio fundador de Axis y presidente del consejo de administración es José Antonio 
Cañedo White, ex director de Mercados de Capital y Banca de Inversión de Nacional Financiera (Nafin), principal banca 
de desarrollo en México. Cañedo White también fue presidente del Consejo de Grupo Televicentro, la controladora de 
Grupo Televisa, la televisora más grande de México. En esta empresa también destaca la presencia de Gonzalo Gil White, 
sobrino del ex secretario de Hacienda, durante el sexenio de Vicente Fox, Francisco Gil Díaz. Gil White es director general 
de Oro Negro. Además es socio fundador de Navix y presidente de su Comité Ejecutivo, así como socio en Axis Capital 
Management, una compañía de inversión privada. Antes de eso estableció varios vehículos de fondeo tales como Navitas 
Investments, BV y Artro Holdings. En las filas de esta naciente empresa destaca Luis Ramírez Corzo y Hernández, quien 
fue director general de Pemex de 2004 a 2006. Ramírez Corzo cuenta con más de 30 años de experiencia en el sector 
energético y ha sido consultor de la industria para múltiples compañías internacionales. Pemex ya otorgó contratos a Oro 
Negro para la operación de al menos cuatro plataformas, por un monto de 823 millones de dólares. (Israel Rodríguez, 
primera plana). 
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Excélsior-Informa INEGI que el empleo creció en junio; mejora el número de inscritos al IMSS: La tasa de 
desocupación en el país disminuyó en junio de este año, según informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI). En su medición mensual, la tasa de desempleo se ubicó en 4.84% de la Población Económicamente Activa 
(PEA), retrocediendo 0.12 puntos con relación a mayo. En su resultado anual, el desempleo se ubicó en  4.80% de la 
PEA, con respecto a junio de 2013, cuando estaba en 4.99%. Estos resultados coinciden  con la evolución del empleo 
formal reportado por el IMSS, ya que en el primer semestre de 2014 creció en 403 mil 454 plazas, contra los 295 mil 378 
puestos de trabajo en igual periodo del año pasado. La tasa de subocupación, que incluye a personas empleadas pero 
con capacidad o necesidad de trabajar más, se redujo en 0.51 puntos a 7.56% durante junio. La tasa de informalidad 
pasó de 58.26% en junio de 2013 a 57.85% en junio de 2014. 
El empleo está en recuperación 
La tasa de desocupación en el país disminuyó en junio de este año, según informó el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI). En su medición mensual, la tasa de desempleo se ubicó en 4.84 por ciento de la Población 
Económicamente Activa (PEA), retrocediendo 0.12 puntos con relación a mayo. Y en su medición anual, el desempleo se 
ubicó en 4.8 por ciento de la PEA con respecto a junio del 2012, con lo cual disminuyó 0.19 puntos porcentuales. Estos 
resultados coinciden con la evolución del empleo formal reportado por el IMSS, ya que en los primeros seis meses de 
2014 creció en 403 mil 454 plazas, contra las 295 mil 378 puestos de trabajo en igual periodo del año pasado. Esto 
significa que la debilidad económica en el primer semestre del año no afectó sustancialmente la dinámica laboral del país. 
Mejoran las condiciones 
La disminución en la tasa de desocupación no es lo único que evidencia la mejora en el mercado laboral mexicano. La 
tasa de informalidad, es decir el porcentaje de trabajadores que laboran para unidades económicas no registradas y/o sin 
prestaciones sociales, pasó de 58.26 por ciento en junio de 2013 a 57.85 por ciento de la población ocupada en junio de 
2014. Esto implica que en un año, cerca de 500 mil trabajadores dejaron de ser informales en México, de acuerdo a 
cálculos de Excélsior. De la misma manera, otras dos variables muestran el avance en el aspecto cualitativo en el 
mercado de trabajo. La primera es la tasa de subocupación, esto es, el porcentaje de trabajadores que declaró tener 
necesidad y disponibilidad de trabajar más horas, dado que con su actual trabajo no les es suficiente para cubrir sus 
necesidades. Ésta se ubicó en 7.6 por ciento de la población ocupada en el sexto mes del año, cifra 0.5 puntos menor a 
la registrada en el mismo mes de 2013, lo que significó que 247 mil personas más declararon que pueden cubrir sus 
necesidades con su empleo. La segunda variable que señala la mejora laboral en México es la tasa de presión general, 
que da un panorama amplio acerca de la competencia por los puestos de trabajo. Esta tasa incluye a los desempleados y 
a aquellos que teniendo un empleo, desean cambiarse o tener un segundo trabajo. Su cifra pasó de 9.2 por ciento en 
junio de 2013 a 8.42 por ciento en el mismo mes de este año, lo que significó que 286 mil mexicanos se sintieran más 
satisfechos con su actual empleo en el último año, también de acuerdo a cálculos de este diario. 
Perspectivas futuras 
Isaac Velasco, de Bx+, dijo que estos resultados confirman que la economía se acerca a su punto de inflexión, es decir 
que está pasando de terreno negativo a positivo, por lo que la recuperación está en marcha. Recientemente, otros 
indicadores del INEGI como la confianza del consumidor, la del productor y los indicadores cíclicos daban cuenta que en 
el corto plazo la actividad económica ha mostrado tendencia al alza, lo que llevó a que el mismo titular del instituto, 
Eduardo Sojo, declarara que el país se encuentra en fase de recuperación. Al alza, en las manufacturas El personal 
ocupado en el sector manufacturero avanzó 2.0 por ciento en mayo en su comparación anual, en tanto que con datos 
desestacionalizados incrementó 0.08 por ciento respecto al mes inmediato anterior, indicó el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI). De enero a mayo de este año, el personal ocupado en la industria manufacturera 
aumentó 1.9 por ciento respecto a igual periodo de 2013. En los cinco primero meses de este año las horas trabajadas 
incrementaron 1.2 por ciento y las remuneraciones medias reales 0.5 por ciento, precisó el organismo con base en los 
resultados de la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera. Las remuneraciones medias reales pagadas en mayo de 
este año decrecieron 0.05 por ciento respecto a abril, en tanto que en su comparación anual descendieron 0.1 por ciento, 
derivado de reducciones en los salarios pagados a obreros de 0.9 por ciento y en las prestaciones sociales de 0.2 por 
ciento, mientras que los sueldos pagados aumentaron 2.5 por ciento. En su comparación anual, las horas trabajadas 
crecieron 0.5 por ciento. ( Paulo Cantillo y Notimex, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que el equipo de los escritores Enrique Krauze y Fausto Cerón-Medina planea trasladar a la directora de La Gran 
Familia, Rosa Verduzco, a la Ciudad de México para que se recupere del impacto por el operativo de la Policía Federal, 
el Ejército y la PGR en su albergue de Zamora el martes. 

Los colaboradores de la dupla de intelectuales aseguran que no será problema el costo del traslado de ‘Mamá’ Rosa, 
una vez que sea exonerada de cualquier posible cargo, y que ellos pagarán e incluso buscarán a un especialista para que 
la atienda mientras se resuelve el caso de los casi 600 menores que estaban en el albergue. 

:Que desde Los Pinos pidieron a los coordinadores del PRI en el Congreso, Emilio Gamboa y Manlio Fabio 
Beltrones, instruir a sus legisladores para que difundan los beneficios de las reformas de telecomunicaciones y 
energética en sus distritos. 

El motivo de esta campaña es que la ciudadanía conozca las virtudes de las legislaciones y, por otro lado, sumar adeptos 
para las elecciones federales de 2015. 

:Que con la experiencia pasada, los senadores se prepararon para las largas sesiones y hasta mudas de ropa doble se 
llevaron. 

Como la perredista Iris Vianey Mendoza, quien ayer mostró dos modelos tropicales en tribuna en diferentes horas del 
día, también los senadores, como el priista Emilio Gamboa, tienen en sus oficinas camisas limpias para cambiarse. 

El que anda ya agotado es el panista Jorge Luis Preciado, que ya dejó los nudos dobles en las corbatas y dice que con 
trabajos se hace un anudado normal. 

:Que la próxima semana se acelerará la salida de diputados de Movimiento Ciudadano para incorporarse a Morena. 

Y es que mañana domingo, la cúpula del partido encabezado por Dante Delgado se reunirá para avalar su reelección, lo 
cual, aseguran, apresurará la salida de media docena de legisladores simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador, 
incluido su coordinador, Ricardo Monreal. 

:Que este sábado se estrenará Mauricio López como presidente del PRI en el Distrito Federal en una gira por Milpa 
Alta, la que, aseguran, es el punto de partida para un ambicioso plan para volver a tener trabajo territorial. 

Esto, según sus cálculos, les daría oportunidad real de competir por la Jefatura de Gobierno en 2015. Por lo pronto hoy lo 
acompañará en su gira el secretario general, Tonatiuh González, allegado al ex líder Cuauhtémoc Gutiérrez de la 
Torre. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

EN LA PGR andan preocupados por un asunto que podría convenir se en un fuerte dolor de cabeza para su titular, Jesús 
Murillo Karam. 

 A DOS MESES de que se le dictó auto de formal prisión al ex gobernador interino de Michoacán Jesús Reyna, poco o 
nada ha avanzado el proceso por sus supuestas ligas con el crimen organizado.  

SEGÚN ESTO, más allá del video en el que el también ex secretario de Gobierno de Fausto Vallejo aparece con llenando 
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Gámez "La Tula", los sabuesos de la Procuraduría no han encontrado pruebas contundentes Y  

QUIZÁS lo peor es que el video sólo prueba que ambos personajes estuvieron juntos, pero no deja claro con qué motivo  

YA SE VERA si., el final de esa videonovela, no le sale caro al procurador.  

LA POSTURA de Vicente Fox en torno al tema de "Mamá Rosa" Verduzco prendió las alertas entre los priistas.  

DESDE la campaña electoral de 2012, el hombre de las botas dejó bien claro su apoyo incondicional a Enrique Peña 
Nieto, postura que ha refrendado cada vez que puede desde que inició el sexenio.  

PERO EL CASO de la dueña del albergue 'La Gran Familia, en Zamora la tierra de Marta Sahagún  es el primero en el que 
la ex 'pareja presidencial' se ha manifestado en contra de una acción del actual gobierno.  

LA SITUACIÓN ha puesto a pensar a mas de uno si sera verdad que se cometo un exceso contra la octagenarta que, 
dicho sea de paso, podria salir Ubre tan pronto como hoy.  

SI EN ESTOS DIAS nota nervioso al presidente del Senado, Raúl Cervantes, no es solamente porque tiene La dificil tarea 
de conducir tos trabajos para aprobar una reforma energética que tiene más reservas que los campos petroleros, de 
Arabia Saudita.  

OCURRE que el prilsta se está jugando la posibilidad de convertirse en candidato a ocupar un asiento en la Suprema 
Corte  

DE HECHO, dicen por ahí que si logra librar sin problemas el periodo extraordinario de sesiones, no seria una sorpresa 
que solicite licencia para dejar su escaño y así cumplir con los requisitos para ser rrunistro.  

ESE SI que seria un cambio de poder a poder  

TODAVIA no sale de la bronca por el Hoy No Circula y al jefe de Gobierno del DF, Miguel Angel Mancera, ya se le viene la 
bronca del Nadie Circula  

A PARTIR de mañana y hasta fin de mes se anticipan marchas y plantones que pintan para desquiciar a la Ciudad de 
México.  

GRUPOS de campesinos vienen a manifestarse durante cuatro días contra la reforma energética, en puntos neurálgicos 
como el Zocato, la Segobm el Angel y el Monumento a la Revolución.  

PERO el asunto no terminará ahí, pues para el miércoles de la semana próxima si todo sale como está planeado se 
convocará a periodo extraordinario en La Cámara de Diputados y,  por lo mismo, se espera otra tanda de movilizaciones 
similares. 

Y MIENTRAS más se alargue el debate, peor la pasarán los habitantes del DF y su gobernante… tengan o no calcomanía 
cero. 

(Redacción, página 10). 
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CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 
 
 

      
 
 
              

   
 

 
 

 


